
Compte rendu de la Réunion Mensuelle Ouverte à
tous

du CIQ St Antoine Les Bastides Plan d’Aou
Du  06 / 06 /2019

 

Membres du CA Présents :
GUIGNARD Anne-Marie, MARTIN Martine, MESLEM Tahar, Jeanine 
Tchordikian, Georges RAMPAL, Louis CADENEL, Annie Lamachia, Guy 
BERTHIER.
   
 
Elus présents: Mr Hattab élu de la mairie de secteur auprès des 
CIQ, Mr Henri Jibrayel conseiller général, ancien député

 
Intervenants extérieurs présents :
La représentante de la Gare Franche 

Début de la séance 18 heures, nombre de personnes présentes : 30.

Le président de séance est Guignard Anne Marie
Le secrétaire de séance est Martine MARTIN

I Validation du CR précèdent :
Aucune remarque, ni proposition, ni opposition au CR précédent, celui-ci 
est adopté.

II  Anne Marie Guignard :



La présidente remercie Mr JIBRAYEL  et Mr HATTAB pour leur présence.

Elle fait le point sur le mois qui vient de passer et les affaires en cours : 

- Mr Cazzola de la mairie de secteur nous demande quelle chaussée 
est à refaire dans notre secteur. Nous ne voyons rien de particulier 
mais nous insistons sur le soin à apporter après les futurs travaux 
d’ENEDIS dans le secteur  afin qu’ils rebouchent correctement les 
trous qu’ils vont faire.

- Sur le chemin de Mimet avant Edouard Toulouse, des dépôts 
sauvages sont signalés par les habitants, ainsi que des dépôts dans 
Caravelle : ce n’est pas notre secteur, nous le dirons au CIQ des 
Fabrettes.

- Le 25 mai dernier, un grand nettoyage de Caravelle a eu lieu.
- Le sens unique sur Casablanca est encore une fois évoqué par 

Jeanine Tchordikian : Anne Marie rappelle que la mairie a fait une 
étude et a conclu qu’il n’était pas possible. Discussions avec Jeanine.

- L’ANRU : réunion du 16 mai : l’ensemble des projets est « endormi 
» : rien ne se fait. On se demande s’il y a encore un problème. La 
préfète s’est engagée. Henri Jibrayel nous confirme qu’il va être 
vigilant.
La déclaration d’utilité publique a été accordée.

- Henri Jibrayel nous explique son travail pour la place Canovas : le 19
avril il y a eu une visite de la place avec Mr Munoz responsable à la 
Métropole : celui ci s’est engagé à améliorer les choses et cela a été 
fait  rapidement puisque ce matin dès 6h30 la fourrière et la police 
municipale ont enlevé les voitures ventouses, les services de la 
métropole ont suivi et ont refait les marquages au sol, remis les 
poteaux, arrangé les bancs et quelques dalles cassées. Le nettoyage
a suivi. 
Tout cela est très positif, mais malheureusement dès l’après midi, 
les voitures sont revenues sur le dallage. La police a été appelée, a 
verbalisé. Les Roms qui squattent le haut du parking sont aussi 
revenus. C’est difficile. Il faut persévérer  et continuer de lutter 
contre l’incivisme. Nous demandons la pose de potelets tout autour 
pour que les voitures ne puissent plus monter sur la place. Il est 
aussi prévu de refaire la fontaine.  Il faut attendre que la grosse 
benne soit dégagée : elle sert pour les travaux du futur restaurant 
sur le haut de la place.
A moyen terme il faut que le parking du haut soit restitué à la 
Métropole pour qu’il puisse être aménagé et surveillé. Le chemin est
encore long mais c’est un bon pas.
Henri Jibrayel s’engage à finir la place. Il s’occupe aussi du Bvp 
Barnier ou les travaux ont commencé.
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- Henri Jibrayel nous dit qu’il y aura les Chants de Noel à l’église de  St
Antoine 
le 22 décembre.

III QUESTIONS DIVERSES DE LA SALLE :

-  Les passages pour piétons sont tous effacés, c’est dangereux. Nous 
demandons la réfection.

-  problème en face la Bienvenue et les Coteaux de St Antoine : il 
faudrait mettre une séparation au milieu de la chaussée.

- Il y a aussi un portail enfoncé en face les Coteaux : ça devient déjà 
un dépotoir.

- Didier Brevot nous parle du Rond Point de Dura : 110 potelets 
avaient été installés. 37 ont été abîmes. Les dégâts sont récurrents 
surtout à cause de la vitesse excessive.
Nous craignons le pire. Il faudrait limiter la vitesse peut être avec 
des panneaux lumineux. Henri Jibrayel propose de voir ça avec Mr 
Cazzola et Mr Munoz.

- Problème de l’ancienne agence SG en face de la place : les places de
parking devant
 sont toujours réservés et donnent lieu à des PV. Nous demandons 
de les remettre en parking normal.

      Nous remercions vivement Henri Jibrayel qui doit nous 
quitter, pour
      tout ce qu’il fait pour notre quartier ainsi que Hattab 
Fadhla qui est très 
      régulièrement parmi nous dans nos réunions.  

- problème de la Médiathèque : il n’y aura pas d’inauguration prévu  
en 2019 et peut être pas avant les élections municipales.Les fonds 
sont plus des fonds d’état que de mairie.  Il y aura la réception du 
premier livre le 25 juin prochain, en principe avec Mr Gaudin : façon 
d’anticiper l’inauguration qui  aura probablement lieu avec la 
prochaine mairie. la médiathèque ouvrirait en janvier 2020.
Il devrait aussi y avoir en lien avec la Médiathèque un « carburateur 
»
Et une paillasse ouverte à tous  pour cuisiner. La « Table de Cana »  
s’en occuperait. Attention aux règles d’hygiène.

- Le centre de santé : ils cherchent toujours des partenaires. 2 
médecins seraient intéressés. Deux réunions ont déjà eu lieu. Une 
prochaine est prévue le 27 juin.  A Grand Littoral, un nouveau 
directeur est arrivé qui ouvre à d’autres activités. Il y aura bientôt là 
aussi un centre médical. Nous ne connaissons pas les modalités. 
Dans notre secteur il n’y a pas de déficit médical pour l’instant mais 
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dans quelques années, les départs à la retraite devront être 
compensés.

- Pôle multimodal : très compliqué pour les évictions 
commerciales .C’est incompréhensible pour nous.  Deux kiosques 
sont prévus sur  le pôle multimodal : pour quoi faire ? nous espérons
que ça ne fera pas concurrence avec les commerçants du quartier.

- les gens qui habitent le Plan d’Aou voient d’un mauvais œil les gens 
qui vont venir habiter les nouvelles constructions. Ils voudraient bien
que les nouveaux appartements soient pour eux. Ce n’est pas prévu 
dans la mesure où les loyers seront élevés pour des HLM : 950 Euros 
en moyenne.
      

- FORESTA en fête les 22 et 23 juin prochain.
- La Gare Franche : Carmen : avant première le 12/10 à 19h. gratuit. 

Le metteur en scène veut faire un appel à participants auprès des 
habitants du quartier pour tenir des petits rôles de figurants. 20 
personnes environ .Il faudra aussi des « brigands » qui devront se 
rendre libres pendant 15 jours avant. Il va y avoir le 12 juin prochain 
une réunion pour expliquer le projet.
A partir du 17 juin, des chanteurs vont se promener dans le quartier.
C’est le « désir de regarder loin »: c’est un projet qui va symboliser 
le rapprochement entre le théâtre du Merlan et la Gare Franche .Il 
faudra constituer une petite collection d’objets. Il y a aussi des 
ateliers PAIN. 

- La directrice de la Médiathèque viendra en septembre nous 
présenter le  
programme, surtout tourné vers les enfants avec des ateliers, des 
balades  en accord avec Hôtel du Nord, un travail avec le centre 
social, l’hôpital Nord ….

Le programme est épuisé à 19h 10. nous passons à l’apéritif, 
moment convivial avant les vacances.

Prochaine Réunion le jeudi  05/ 09 /2019 à 18H

 

En  conséquence,  de  tout  ce  qui  précède,  il  a  été  dressé  le
présent procès-verbal de la réunion mensuelle ouverte à tous
qui  s’est  tenu le  6 juin  2019 signé par la Présidente et  la
trésorière. 
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